

yen por todo el mercado nacional y venden también a países como Portugal, Francia, Marruecos, Emiratos Arabes y Ecuador, según informan sus propietarios.

Su estrategia de comercialización no solo tiene en cuenta su consolidación en España (esta misma semana participan en una de las ferias más importantes del país, la de Valencia), sino también por conquistar nuevos mercados. "A pesar de la crisis en la que estamos- explica **Vicente Velasco**- vamos a más y hay que ir abriendo nuevos mercados".

Si hay una empresa pionera dentro del sector en la provincia esa es la de **Antonio Buitrago**, de Villarrubia de los Ojos. **Antonio Buitrago Villajo** asegura que "nuestra fábrica lleva funcionando desde el año 1681, más de trescientos años haciendo muebles".

Su actividad se centra en la fabricación de muebles de madera para salones y dormitorios juveniles. Sus diseños, calidades y precios han convencido a los compradores mexicanos. "Hemos cerrado ya operaciones con ellos. Hemos acordado los pagos con cartas irrevocables de crédito - cuenta **Antonio Buitrago**-. Allí hay importadores muy fuertes, que controlan el mercado de México y de Estados Unidos. Dentro de unos sesenta días van a venir a visitarnos a Ciudad Real".

Muebles Antonio Buitrago cuenta en la actualidad con catorce empleados. Sus productos tienen especial penetración en la zona norte de España.

La empresa **Tapizados Requena**, especializada en la fabricación de sofás, funciona en Puerto Lápice desde hace treinta y siete años. Emplea a veinticinco trabajadores. Fabrican y diseñan ellos mismos sofás que hasta hace poco tiempo solo se compraban en el mercado nacional. "Desde hace dos meses vendemos también a Rusia- comenta el gerente **Demetrio Requena**-. Ahora hemos estado en la misión comercial de México y sí, hemos visto muy buenas perspectivas, ellos se han interesado mucho por nuestros



Demetrio Camacho Reinosa, de Bolaños, ha contactado con importantes constructores y promotores de decoración de México

muebles. Pero no se ha concretado nada, ahora vamos a esperar aquí la visita de ellos".

Tapizados Requena viene teniendo una facturación anual de 200 millones de pesetas.

Muebles Versoni, de Málaga, es el único fabricante de muebles de oficina que ha participado en esta misión comercial al país azteca. "Y allí hemos caído de pie- dice uno de los dos socios de esta empresa, **Felipe González**-. Nosotros hacemos sillería para oficina y hemos comprobado que en este tema en México están, en cuanto a diseño y calidad, como estábamos nosotros aquí hace veinte años, en mantillas. Por eso nuestra sillería de oficina ha gustado por mucho y hemos contactado con el mayor fabricante del estado de Jalisco y hemos quedado en continuar las negociaciones con él en la feria de muebles de ofician que va a haber ahora en Madrid".

Muebles Versoni es una empresa joven. Fabrica en Málaga desde hace ocho años y emplea a 30 personas. La producción puede estar entorno a las trescientas sillas de oficina

por día.

"El 20 por ciento de la producción lo dedicamos a la exportación - explica **Felipe González**- Estamos enviando muebles a Portugal, Francia, Italia y Emiratos Arabes. Ahora a México hemos ido con la escopeta cargada y vemos mu-

La crisis económica obliga a las pequeñas empresas a buscar mercados fuera

Los fabricantes mexicanos quieren crear sociedades mixtas con los ciudarrealeños.

chas posibilidades".

La fábrica **Hermanos Camacho Reinosa**, se Bolaños de Calatrava, se dedica desde hace quince años a la producción de mobiliario de cuarto de baño y accesorios. Prácticamente todo su mercado está en España pero hace un año comenzó a exportar a Portugal. Ahora intenta la aventura en México. "La estancia en este país ha sido positiva- comenta **Lucrecio Camacho**- La Cámara de Comercio nos tenía ya programadas las visitas. Yo personalmente me entrevisté con un importante constructor que está acabando cerca de cuatro mil viviendas allí, y también con promotores de decoración y diseño. No hemos cerrado ningún trato pero hay un mercado muy grande que se mueve en cifras muy bajas y hay que continuar con los contactos.

En la fabrica de **Camacho Reinosa** trabajan cerca de 80 personas que producen una media de 4.000 muebles al mes. **Lucrecio Reinosa** estima que si abren mercados en el exterior podrían ampliar su producción. "Al menos estamos prepa-